

1933 "D"
16.704
SECCION "D" N° 1933.-

ASUNTO: RECLAMOS DE LA MADRES DE DESAPARECIDOS EN LA CONFERENCIA EPISCOPAL
EN LA LOCALIDAD DE SAN MIGUEL.-

535

INFORMA DELEGACION SAN MARTIN

RECIBE: BENITEZ

18-11-80

1345 horas.

Fecha, 09,00 horas, se hicieron presentes en San Miguel en el Recinto donde se lleva a cabo la Reunión Episcopal, unas 50 - personas en su mayoría mujeres las que se identificaron como madres de desaparecidos, quienes llegaron en vehículos colectivos de líneas locales, siendo recibidas por dos prelados uno de ellos identificado como Monseñor ROMERO, solicitándoles adhesión a sus reclamos siendo informadas por este que ese tema ya había sido tratado y se había dado un documento oportunamente, no pudiendo hacerlo nuevamente ya que tenían que tratar otros temas más importantes.

El grupo desilusionado se retiró sin entregar aparentemente ningún documento ni petitorio, no hubo carteles ni exteriorizaciones.

(2)

"INFORME INTELIGENCIA URGENTE"

SEÑOR

D.G.I.P.B.A.

Div. C.R.I. Ext. 1935

SU DESPACHO.-

18-11-80

ASUNTO: RECLAMOS DE MADRES DE DESAPARECIDOS.-

Se ha tomado conocimiento que en la fecha siendo las 09.00 - horas, se hicieron presentes en la localidad de San Miguel, en el Edificio donde se lleva a cabo la Reunión Episcopal, unas 50 personas - en su mayoría del sexo femenino las que se identificaron como madres de desaparecidos, quienes llegaron en vehículos colectivos de líneas locales, siendo recibidas por dos prelates, uno de ellos identificado como Monseñor ROMERO, solicitándoles adhesión a sus reclamos.

Monseñor ROMERO les informó que ese tema ya había sido tratado y se había dado un documento oportunamente, no pudiendo hacerle - nuevamente ya que tenían que tratar otros temas más importantes.

El grupo, desilusionado, se retiró sin entregar aparentemente ningún documento o peticionario, no hubo carteles ni exteriorizaciones.

De surgir novedades se ampliará.-

VALORIZACION: A - 1

ORIGEN: Propios Medios.-

eb.

DISTRIBUIDOR:

Sr. Jefe de Policía.-
Sr. Sub Jefe de Policía.-
Sr. Dtor. Gral. de Seguridad.-
Sr. Dtor. Gral. de Investigaciones.-
Sr. Cmte. I Brigada Infantería Mecanizada.-
Sr. Cnel. dn. Raúl Alberto Gaticos.-
Sr. Srto. Icía. de la Gobernación.-

Religioso

Alm. : Evidencia
Explorador

1935 (4)

Quiero ver
esto bajo

Provincia de Buenos Aires

POLICIA

MEMORANDUM

Para conocimiento del Señor

DIR. GRAL. DE INTELIGENCIA

LA PLATA

Producido por Jefe Delegación

Regional D.G.I.P.B.A.

SAN MARTIN, Noviembre 18 de 1980

Sección C.R.I. N° 171 /

ASUNTO: Elevar información

Adjunto elevo a la superior consideración del Señor Director General de Inteligencia, información / referente a la Conferencia Episcopal Argentina.-

N.º	SPEL
S. MARTIN	
f.g.	
O.B.	



[Handwritten Signature]
 MIGUEL ELOY SOPEGO
 COMISARIO
 JEFE DELEGACION INTELIGENCIA
 SAN MARTIN

DISTRIBUIDOR

- 1.-Dcción.Gral.Icia.Le Plata
- 1.-Dcción.Icia.Zona Metropolitana
- 2.-S/C y Archivo

Policia de la Provincia de Buenos Aires
 D. I. P. B. A. 1980
 Nº de Orden 49
 ENTRADA 1980
 SAZEDA 1980
 Hora Recepción 15
 Fecha Recvto 1980

5

ASUNTO: INFORMAR SOBRE EL DESARROLLO DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL ARGENTINA.

Elevo el presente memorandum al Señor Director General de Inteligencia, a los efectos de poner en su conocimiento información relacionada con epígrafe:

En la fecha han proseguido las sesiones de la Conferencia Episcopal Argentina, habiéndose hecho presente en la oportunidad las denominadas "Madres de Plaza de Mayo" a los efectos de inducir a los con-ferenciantes a formular declaraciones relacionadas con los detenidos// y desaparecidos por causas políticas; en la ocasión fueron recepcionadas por dos obispos designados a tal efecto los que contestaron a los si- guientes requerimientos:

1) Las "madres de plaza de Mayo" solicitaron a los dignatarios eclesióásticos que se plieguen a una huelga de hambre para darle más fuerza a sus petitorios al gobierno". En esta oportunidad monseñor Romero de Lamus respondió que la Iglesia no debía plegarse a ningún acto que como fin último posea carácter político; agregó que se había hecho todo lo que estaba al alcance de la Institución, y, que lo único que restaba era orar para solucionar todos los problemas que atraviesa el país, dado a que sibien para ellas, este era el problema más importante a resolver, no se debe olvidar que hay necesidades más acuciantes desde el punto de vista económico, dado a que para el obrero que era despedido de una fábrica, el problema de los desaparecidos pasaba a un segundo plano, y, sólo le importaba su fuente de trabajo"(sic). En esta oportunidad las presentes refutaron a monseñor Romero, alegando que no había nada más importante que la vida de una persona; con lo que el interdióto respondió, que si bien es cierto que la vida de una persona es sumamente importante, sobre el tema de los desaparecidos ya se ha hablado mucho, insistiendo que existen otros problemas a analizar en la Conferencia.

2) Se peticionó la posibilidad de acceder dos representantes al recinto de la Conferencia a los efectos de explicar la situación de// "las madres de plaza de Mayo", que "en algunas oportunidades han sido corridas por gases y ametralladoras de casa de Gobierno"(sic), (el diálogo se tornaba muy desordenado pues había prácticamente 60 personas/ tratando de imponer su punto de vista) a lo que el obispo presente respondió que el carácter de la asamblea era secreto, que por ello mismo se los había comisionado para recepcionar sus inquietudes.

Según las impresiones captadas en el lugar de los hechos, no exis

////

6

////tía interés en atender a estas personas, por parte de las dignidades eclesidísticas, lo que surge analizando la postura adoptada por los dos prelados que entablaron comunicación con los mismos; uno de ellos, el obispo Romero, luego de haber respondido con cierta ósis de sarcasmo a ciertas preguntas, se retiró del lugar sin dar explicaciones, lo / que motivó comentarios "desfavorables" hacia su postura.

Cabe mencionar que la mayoría de personas que acudieron tenían una edad promedio de 55/60 años, siendo la mayoría de sexo femenino, se lo había d s hombres de edad estimada en 45/50 años, habiendo hecho/// mención que no se hallaban seguras de hablar por cuánto seguramente// había "personal de seguridad" presente.

En lo relativo con lo temas a tratarse en la Conferencia, no ha sido posible obtener información debido al total hermetismo de los eclesidísticos presentes.

Por último cabe agregar que los familiares de detenidos y/o desaparecidos se retiraron del lugar, previa solicitud de ser atendidos/ por Monseñor Zaspé, el que se negó rotundamente a tal solicitud.

Asimismo durante el transcurso de la entrevista mantenida con - estos dos integrantes del episcopado, no le fue entregado petitorio o declaración alguna, retirándose en la misma forma en que habían llegado o sea por medio de transporte de líneas de colectivos de pasajeros con recorridos hasta esa localidad. No arrojaron panfletos ni exhibieron cartelones, ni adoptaron formas o métodos para hacer notar su presencia en el lugar.-